



Instituto Superior “Antonio Ruiz de Montoya”

Teología III

T.P.O N° 1: “Eligiendo el Cristal 2022”

Carrera: Profesorado de Educación Secundaria en Matemática

Profesor: Lautharte, Américo Carlos

Integrantes - Grupo N°: Anaquin Isabel

Bogarin Gabriel Alejandro

Vera, Macarena del Rosario

2022



TPO N° 1

CONSIGNAS DE TRABAJO (INDIVIDUAL O GRUPAL)

1. Leer el **Mensaje para la 56 Jornada Mundial de las Comunicaciones Sociales** «*Escuchar con los oídos del corazón*» disponible en <https://www.vatican.va/content/francesco/es/messages/communications/documents/20220124-messaggio-comunicazioni-sociali.html>
2. Participar de la Jornada a desarrollarse en la semana del 30 de mayo al 3 de junio de 2022.
3. Utilizando uno de los formatos propuestos (*) elaborar una narrativa/pieza comunicacional en la que se reflejen:
 - ¿Cómo describiría la escucha entre docentes y estudiantes del ISARM?



En los tiempos actuales la escucha se va deteriorando cada vez más, desde las relaciones cotidianas donde las redes sociales influyen mucho mostrando una realidad utópica así como en el ámbito formal (trabajo, universidad, etc.) de la vida.

El mensaje del Papa es desafiante por donde se lo mire, porque nos hace tomar conciencia de lo que significa la verdadera escucha, que es un regalo de Dios (gracia) para con sus hijos, así como el deseo de ser escuchados es algo que está impregnado en cada uno.

Depende del ser humano escuchar la voz de Dios (Lc. 8:18) y querer más de lo que Él tiene y quiere darnos. ¿Qué queremos decir con esto? Que entre más escuchemos a Dios, más podremos escuchar a los demás y viceversa. La fe está íntimamente relacionada con el oír, como decía Pablo en su tiempo.

El escuchar no solo implica oír sino también realizar las obras por las cuales fuimos llamados, porque fácil sería escuchar pero no obedecer. Como cristianos, parte de nuestro llamado es desarrollar la capacidad de observar a nuestro alrededor para llegar a quienes, a través de la palabra no pueden expresar lo que sienten, sino que su estado de desánimo se ve reflejado en su rostro y cuerpo, es decir, tenemos que ser luz en medio de las tinieblas (Mt. 5:14).

En lo que respecta a nuestra institución, su objetivo es formar docentes reflexivos, críticos y sobre todo autocríticos (que sepan escuchar las necesidades de sus alumnos el día de mañana) como así también, que tengan la capacidad de aceptar sus errores que son propios de la práctica educativa. Tener siempre presente que esta profesión implica el trabajo con seres que se caracterizan por ser únicos en integridad.

Escuchar al alumno y aceptar su punto de vista no debe ser considerado como un insulto u ofensa al trabajo del docente, sino como una sugerencia que permita plantearse una autorreflexión donde se pueda considerar lo positivo de la situación.

“Examínenlo todo y quédense con lo bueno”.- 1 Tes. 5:21

“Con la soberbia llega también la deshonra, pero la sabiduría acompaña a los humildes”.- Pr. 15:33

“Vivan en armonía unos con otros, no quieran sobresalir, pónganse a la altura de los más humildes. No presuman de sabios”.- Rom. 12:16